

山県市立高富保育園の民間移管に係る三者協議会 要点会議録

【開催日時】 令和3年9月16日(木)午後3時00分

【開催場所】 高富保育園 ほし組

【出席者】

- (1) 保護者等 保護者会会長、会計、書記
 - (2) 移管先法人 かがしまこども園長、華陽保育園長
 - (3) 市・保育園 子育て支援課長、高富保育園長、子育て支援課職員5人
 - (4) その他の出席者 無
- 以上12名

令和3年度第1回会議

――午後3時00分開会――

1. 顛末(てんまつ)

- ・ 全出席者の自己紹介を簡単に実施した。
- ・ 市から、「山県市立保育所の民間移管に係る三者協議会設置要綱(案)」について説明があり、三者が合意した。また、市から保育園の机・イスを温かみを感じられる木質化とするための「山県市立保育園木製椅子・机製品購入等に係る公募型プロポーザル」の公募中途の説明があった。
- ・ かがしまこども園長からは、同朋会のあゆみを紹介され、これまでの高富保育園で長年培ってきた保育を継承して運営していく方針の説明があった。移管後の保育士についても極力、高富保育園の保育士の方に残っていただいて保育内容が継承されるような運営方針の説明があった。
- ・ 市からは、他園への園児の移籍についても配慮していくとの説明があった。

2. 意見交換

- 保護者説明会の質問の回答:開所時間について(法人)

法人→現在の高富保育園の開所時間7:30~19:00で、移管後の開所時間の提案は、7:00~19:00としている。保育標準時間は11時間なので、現在は7:30~18:30が保育標準時間で、18:30から時間外(延長)保育料が発生している(現在の利用者はなし)。

仮に保育標準時間を7:00～18:00にすると時間外(延長)保育料が18:00から発生することになって、今18:30までの利用保護者にとっては不利益となる。そこで、仮に7:00から開所しても保育標準時間の設定を今までどおり7:30～18:30に設定することが考えられる。その場合、7:30前に登園される方については時間外(延長)保育料が発生することにはなる。そうした点、今後、30分繰り上げて開所するニーズがあるかというところを把握しながら決めていきたい。

市→7:00から開園してほしい(7:00～7:30の時間外(延長)保育利用したい)といったニーズ調査は、今後コドモンのアンケート機能等によって具体的に意向を確認していきたい。なお、保育開所時間の短縮はあり得ないが、拡張することについてはありがたい。

●保育料について(市)

市→3歳以上児の給食費を含む無償化は、市の補助金等により継続する予定。

3歳未満児は、民営化後は「認定こども園」になり、法人が徴収することとなるが、保育料は市が他園と同様に決定することとなる。

●未満児保育について(市)

市→民営化後の高富保育園は、生後57日から受入れ予定で、看護師も配置される予定である。

●土曜日保育について(市)

市→移管後も7:30～18:00で実施予定。現在、他園も富岡保育園にて一括して実施しているが、移管後は高富保育園在園児は当該園で実施、富岡保育園在園児も当該園で実施予定。ただ、他の公立保育園をどうするかは今後の検討課題である。

●保育士の状況について(市)

市→現在、保育士は人事異動により担当保育士は変わっているが、同朋会は法人内の異動は無い予定で、今より安定することが期待される。なお、移管時には、合同保育等により、なるべく早期の園児・保護者等の信頼関係の構築に努めていく。

●給食について(市)

市→現在の自園給食は好評価のため、市作成の献立は引き続き法人へ提供し、1年間は現在の仕入れ業者を踏襲してもらう予定である。

●名称について(保護者等)

市→保護者等の異論がない限り、当面は「認定こども園 高富保育園」となる。

●新たに購入する物(保護者等)

法人→カラー帽子(クラス別のカラー帽子)は購入していただく必要がある。それ以外は保護者と協議しながら個別に決定していく予定である。体操服の指定は無いので、今の体操服があれば使っていただいてもかまわない。

●保護者会について(市・保護者等)

保護者等→保護者会が主体となった遠足の実施や行事の手伝いの実施(去年はなかった。)、卒園児への記念品購入などを行っている。

法人→法人主体の園でも保護者会はある。華陽保育園では、夏祭りがあったが、保育園が実施することとして、保護者の負担軽減を図っている。他には、遊戯室へ劇団を呼んだり、運動会のメダル作りなどはあるが、ほとんど職員が実施している。高富保育園で残したい活動については、園が主体となって保護者の負担は減らしていきたいと考えている。かがしまこども園では風船太郎、シャボン玉を使ったパフォーマンス、動物を呼んだでふれあう等、保護者主催で園も協力し実施している。高富保育園として、子どもたちのために保護者の方とどうしていくのが良いか検討し、保育園と保護者が協力してできると良いと考えている。

●兄弟で別の保育園になることがあるか(保護者等)

市→希望があれば兄弟が同じ園になるよう優先して調整し、その後新規入園を受け入れるようなことを考えており、出来る限り配慮していきたい。

法人→兄弟優先入所はしている。

保護者等→兄弟別の保育園は保護者の方が大変なのでお願いしたい。

●将来全部の保育園を民営化するのか(保護者等)

市→別地域で将来的に検討するかもしれないが、公立保育園としての役割もあり、全ての保育園を民営化するということは考えていない。ちなみに、民営化しても財政的には経費削減につながるとは認識していない。それよりも、保育園のサービス等で保育園等の選択肢の拡張を目指しており、保育士も民間と混在化することで切磋琢磨していくことを目指している。

●子育て支援システム「コドモン」利用について(法人)

法人→今後の利用についてお聞きしたい。

保護者→欠席報告、家族の体調、体温を入れている。連絡事項も携帯なので活用しやすい。

市→未満児連絡、おたより、登降園記録、体温すべてコドモン活用している。

保護者→使いやすい。踏襲してほしい。

●家庭教育学級は実施しないといけないか(保護者等)

市→所管かとの調整は必要であるが、メリットがないのに市から強制するようなことはしたくない。

民営化後は、それを機に話し合いで決めていただければ良い。

3. その他

市→今後の方針について、保護者会等での出席者に責任を負わせるようなことはしたくない、出席者には、より多くの保護者からの不安やニーズを聞かせていただきたい。意見はこうした場だけでなく、随時保育園や子育て支援課へ寄せてほしい。

市→今日の資料の一部と要点筆記したものは、早期に保護者へ配信する予定であり、それを踏まえた不安事項や意見提言等については、次回の協議会で検討をお願いしたい。

市→次回の三者協議会は、保護者等の都合に合わせて(本日と同じような時間帯)、11月ころに開催する。具体的には、1カ月くらい前には開催日を調整して連絡する。

4. 閉会

――午後4時5分閉会――